

---

# Bélarus : préparation militaire pour tous les étudiants et milices populaires

## Description

Le ministre bélarusse de la Défense, Viktor Khrenine, a annoncé le 31 mai que, désormais, tous les étudiants des universités du pays suivraient une formation militaire de base.

Par ailleurs, le même jour, un projet de loi sur les « milices populaires » a été adopté en première lecture. Ces milices existent déjà dans le pays, inaugurées à l'automne 2022 dans la région de Moghilev, puis testées ailleurs sur le territoire (notamment dans la région de Grodno).

Officiellement, il s'agit de proposer une formation complémentaire aux citoyens qui « *veulent défendre leur pays volontairement mais qui, pour une raison ou une autre, ne sont pas concernés par la mobilisation* ». Selon V. Khrenine, il n'y aurait aucune restriction de sexe ou d'âge pour ces Bélarusses désireux de se former au maniement des armes. Le ministre a affirmé connaître déjà le nombre de ces volontaires pour la milice populaire qui seront autorisés, outre à recourir à l'usage des armes et de la force, à « *détenir des criminels* ».

Répondant à une question d'un député, V. Khrenine a précisé que le projet de loi prévoyait des restrictions, de sorte à empêcher que des armes ne tombent entre les mains de représentants de « *l'opposition radicale* ». Tout le monde ne sera donc pas bienvenu au sein de ces milices populaires ; en revanche, certains seront prioritaires. Les fonctionnaires du ministère de l'Intérieur, notamment les officiers de police de district « *qui connaissent tous les citoyens de vue et par leur nom* », mais aussi les représentant du Comité de sécurité de l'État se verront doter de droits supplémentaires afin de restreindre l'accès aux milices pour certaines catégories de la population.

**Sources** : Charter97, Belarus.kp.ru, Belta.

**date créée**

04/06/2023

**Champs de Méta**

**Auteur-article** : Céline Bayou